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Protokoll der Fachschaftsratssitzung 

Datum: 07.12.2009 

Anwesenheitsliste 
Name anw. entsch. 

Aka, Axel 
 

X 

Eder, Olga 
  Feickert, Tobias X 

 Haj Hossein, Dost X 
 Hohner, Daniel X 
 Jogwer, Jasmin X 
 Kamin, Anke X 
 Kielar, Katharina X 
 Mikolajczak, Nils X 
 Peters, Martin X 
 Rump, Katharina X 
 Schmidt, Anastasia X 
 Schneider, Nico X 
 Shaheen, Tarik X 
 Soldan, Patrick X 
 Stranz, Sebastian X 
 Wiegel, Martin X 
 Zeck, Tobias X 
 Ehrenamtliche Helfer: 

  Huber, Miriam X 
 Kim, Kwang-Hwi X 
 Michel, Rogelio 

 
X 

Muraa, Daniel X 
 Rosenthal, Susanne 

  Anzahl Anwesende 19 
  

Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr 

Ende der Sitzung:   19:20 Uhr 

Protokollant:  Martin Wiegel 
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Top Ergebnis Verantwortlich Termin 
1 Treffen bei Prof. Span 

Zum dritten Mal in Folge hat Prof. Span Vertreter der 
Fachschaften eingeladen, um in gemütlicher Runde über ein 
paar relevante Themen zu sprechen. 

- Klausurphase: 
Da es eine Vielzahl von Prüfungsordnungen in der 
Fakultät gibt und dadurch eine Masse an 
Klausurterminen bewältigt werden muss, soll es in 
Zukunft eine einheitliche Regelung der Klausuren in 
der Fakultät geben.  Aus diesem Grund werden die 
Klausuren nur noch einmal pro Semester in der 
Klausurphase angeboten. Es stellt sich nun die Frage, 
wann dieser Zeitraum gelegt werden soll.  
Um die Meinung der Fachschaft einzufangen, wurde 
vorgeschlagen eine Umfrage im Forum zu starten. Die 
Auswahlmöglichkeiten in der Umfrage sollten aber 
vorher noch mit Professor Span abgesprochen 
werden. 
Desweiteren wurde angemerkt, dass es eine zentrale 
Person in der Fakultät geben sollte, die sich um alle 
Belange hinsichtlich der Klausuren kümmert.   
 
 

- Studiengebühren: 
Um neue Ideen für die Verwendung der 
Studiengebühren zu sammeln und die 
Zusammenarbeit der Fachschaften untereinander zu 
verbessern, soll mit den Fachschaften Maschinenbau 
und UTRM am 10.12.09 um 18h ein Treffen 
stattfinden. 
 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sebastian Stranz 
 
 
Anke Kamin 
Katharina Kielar 

 

2 Überschneidung von Klausurterminen 
Bei der anstehenden Klausurphase überschneiden sich ein 
paar Klausuren. Nach Absprache mit Herrn Grote ist für 
folgende Termine aber schon eine Lösung gefunden 
worden: 
 

Antriebstechnik:                       18.03.2010 
GPE:                                            02.03.2010 
Verbrennungsmotoren II:      02.03.2010 
Prozessthermodynamik:         05.03.2010 
 

In Zukunft soll der ausgearbeitete Klausurplan zunächst an 
die Fachschaftsräte ausgegeben werden, die diesen auf 
mögliche Überschneidungen von Klausurterminen prüfen 
sollen. Erst nach dieser Prüfung wird der Klausurenplan 
dann veröffentlicht.   
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3 Verhalten der Erstsemester in der Chemievorlesung 
Aufgrund der Unruhe in der Chemievorlesung, besuchten 
einige FSR-Mitglieder die Vorlesung. Laut Bericht war die 
Unruhe nicht so extrem wie befürchtet, einige Störenfriede 
wurden dennoch durch die Fachschaftsvertreter  ermahnt. 
Bei Bedarf sollen die Erstsemestersprecher dieses Thema 
noch einmal ansprechen. 
 

 
 
 
 
 
Tobias Feickert 
 

 
 
 
 
 
WS 09/10 

4 IB-United 
Da der Kassenwart der IB-United noch keinen  
Abschlussbericht der letzten Veranstatlungen offengelegt 
hat und daher keine der drei Fachschaften einen Einblick in 
die Party-Kalkulation hat, soll der Kassenwart Thomas 
Hesse noch einmal kontaktiert werden.  
Ziel ist eine Überprüfung der Abrechnungen zu erhalten und 
damit Klarheit zu schaffen. 
Für die zukünftigen Parties soll diese Position neu besetzt 
werden. 
 
Die nächste IB-United findet am Fretiag, den 29.01.2010 
statt. Im IB-United Komitee wurde über Sanktionen 
nachgedacht für Fachschaften, die ihre  Schichtpläne nicht 
erfüllen. Zu gegebenem Anlass wurde Vorgeschlagen die 
Schichten für die nächste Party auszulosen. 
Die Plakatierpläne werden noch vor Weihnachten 
ausgehängt. Das Plakatieren und das Verteilen der Flyer 
beginnt am 11.01.2010 
   

 
 
 
 
Katharina Rump 
 
IB-United Komitee 
 

 

5 Postdienst 
Um eine regelmäßige Abholung unserer Post 
sicherzustellen, soll ein Postdienst eingerichtet werden. 
Dieser soll unser Postfach in der Poststelle IB03 einmal pro 
Woche leeren. 

 
Sebastian Stranz 

 
WS 09/10 
 

6 Computer in der Lounge 
- Internetanschluss: 

Die Computer in der Lounge sollen einen zuverlässigen 
Internetzugang erhalten. Aus diesem Grund findet am 
kommenden Mittwoch eine Besichtigung der 
Räumlichkeiten durch einen Mitarbeiter des 
Rechenzentrums statt. 

- Betriebssystem: 
Auf den Computern ist momentan Vista installiert. Da 
dieses Betriebssystem keine optimale Lösung darstellt, 
kann gerne ein anderes Betriebssystem (Windows XP 
oder Windows 7) installiert werden, wenn jemand 
seine Lizenzen zur Verfügung stellt. 

 
 
 
 
Martin Wiegel 
 
 
 
Alle 

 
 
 
 
KW 50 
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7 Anschaffungen 
Es wurde für eine Anschaffung folgender Gegenstände 
abgestimmt: 
 

- Kartenlesegerät:    
 
 
 
 

- Laptopmaus (20 €) 
 

 

 
- Whiteboardmarker + Eddings: 

 
 

 
 
 

- Externe 1TB Festplatte (150 € ): 
 

 
 
 
 

Pro 5 

Contra 9 

Enthaltung 3 

Pro 15 

Contra 1 

Enthaltung 1 

Pro 17 

Contra - 

Enthaltung - 

Pro 12 

Contra 2 

Enthaltung 3 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sebastian Stranz 
 
 
 
 
Tobias Zeck 
 
 
 
 
 
Nils Mikolajczak 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
KW 1 
 
 
 
 
KW 1 
 
 
 
 
 
KW 1 

8 Info-Veranstaltung für das 5. Semester 
Um viele offene Fragen des 5. Semesters zu klären, die 
Aufgrund der Reakkreditierung des Studienganges und die 
damit verbundene Umstellung auf das 7+3 System 
aufgekommen sind, soll am 14.12.09 um 16h eine Info-
Veranstaltung durchgeführt werden. Es wird darum 
gebeten, dass Studierende des 5.Semesters zahlreich 
erscheinen. Desweiteren sollen Vertreter des 
Fachschaftsrates anwesend sein, um die Veranstaltung zu 
verfolgen. 
 

 
Jasmin Jogwer 
Anastasia Schmidt 
Nico Schneider 

 
14.12.09 

9 Weihnachtsfeiern 
SEPM 
Zum Abschluss des Jahres 2009, soll den Lehrbeauftragten 
des Lehrstuhles ISE (Prof. Zülch, Dr. Barrantes und Martina 
Frießem)  ein kleines Präsent überreicht werden. Die 
Übergabe soll auf unserer Weihnachtsfeier am 17.12.09 
stattfinden. 
Desweiteren sollen die beiden anderen Fachschaften 
Maschinenbau und UTRM eingeladen werden. 
Die Plakate für die Weihnachtsfeier wird Nils entwerfen. 
 
Wie im letzten Jahr auch, soll es an der Weihnachtsfeier 
wieder eine Spendenaktion geben. Zur Auswahl stehen in 

 
 
Katharina Rump 
 
 
 
 
Katharina Rump 
 
Nils Mikolajczak 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Seite 5 von 5 
 

diesem Jahr folgende Institutionen, mit folgendem 
Wahlergebnis: 
 
 
 
 
Somit gehen die Erlöse aus der Spendensammlung an 
„Ingenieure ohne Grenzen“ mit dem Standort Bochum. 
 
Maschinenbau 
Die Fachschaft Maschinenbau hat unsere Fachschaft zu 
ihrer Weihnachtsfeier eingeladen. Diese findet am 15.12.09 
ab 18h im Fachschaftsraum Maschinenbau statt. Im Vorfeld 
soll einmal nachgefragt werden, in welcher Hinsicht wir die 
Maschinenbauer für ihre Feier unterstützen können.  
 

DMSK 2 

Ingenieure ohne Grenzen 14 

Enthaltung 1 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nils Mikolajczak 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
KW 50 

10 Abwahl eines Fachschaftsratsmitgliedes 
Aufgrund mangelnden Engagements von Olga Eder wurde 
der Antrag gestellt, sie als Mitglied im Fachschaftsrat 
abzuwählen.  Der Antrag wurde gestellt, da die 
Kommilitonin weder an den FSR-Sitzungen teilnahm, noch 
sich von diesen abmeldete und nicht auf e-Mails und Anrufe 
reagierte. 
 
 
 
 
 
Damit wurde dem Antrag auf Abwahl zugestimmt. Um 
einen Nachfolger für das Amt des zweiten 
Erstsemestersprechers zu bestimmen, soll der 
drittplatzierte Kandidat der Erstsemestersprecherwahlen 
zur nächsten Sitzung eingeladen werden. 
 

Pro 13 

Contra 1 

Enthaltung 1 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Katharina Rump 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
KW 51 

 

Nächste Sitzung: 

17.12.2009 

17:00 Uhr 


